

Straßenfeger

Die erfolgreichsten Fernsehserien

- Freitag, 29. November 2013, 23.15 - 23.59 Uhr
- Sonntag, 01. Dezember 2013, 01.05 - 01.50 Uhr (Wdh.)

Am 3. November 1983 lief zum ersten Mal Ich heirate eine Familie. Über Nacht wurde Thekla Carola Wied zum Star. Mit ihrer Rolle als alleinerziehende Boutiquenbesitzerin katapultierte sich die Schauspielerin in die Herzen der Deutschen.



An der Seite von Peter Weck spielte Thekla Carola Wied von 1983 bis 1986 in der TV-Serie "Ich heirate eine Familie" die geschiedene Angelika „Angi“ Graf.

Ich heirate eine Familie folgte den zwei Grundsätzen für Serien mit Straßenfegerwirkung: Erzähle erstens schwere Inhalte als leichte Kost und beende zweitens die Serie, wenn der Erfolg am größten ist. Erfolgreiche Serien schauen den Zuschauern zwar aufs Maul, aber sie reden ihnen nie nach dem Mund. „Nähe durch Distanz“ ist das Prinzip.



Seit 2005 verkörpert Bastian Pastewka in seiner Sitcom "Pastewka" sich selbst - einen prominenten Comedian. In der Rolle eckt er an, flunkert sich durchs Leben und verfehlt selten ein Fettnäpfchen.

Pastewskas Scheitern

Für Bastian Pastewka bedeutet das: „Es geht in jeder einzelnen Folge von Pastewka nur darum, ihm dabei zuzusehen, wie er scheitert. Und das möglichst unterhaltsam.“ Die Charaktere müssen immer einen Tick entfernt sein von der Normalität. Dann können Serien sogar Jahrzehnte überdauern.

Der normale (Familien)Wahnsinn

Die Themen der Fernsehserien müssen nicht besonders spektakulär sein. Oft reicht der voyeuristische Blick hinter die Kulissen einer mehr oder weniger normalen Familie. So funktionierten Die Schölermanns in 50er-Jahren und Die Familie Hesselbach in den 60ern. Die Ewings und Carringtons waren zur Abwechslung mal reich (Dallas, Denver Clan). Und die Waltons wurden vom Schicksal gebeutelt



Ab 1983 spielte Sabine Kaack in den Staffeln 1 bis 5 der ZDF-Familienserie "Diese Drombuschs" an der Seite von Witta Pohl, Hans-Peter Korff und Günter Strack.

Gesetz der Serie

Nur durften die Fernsehmacher dabei nie das Gesetz der Serie vergessen: „Die Umgebung darf nicht spannender sein als die Hauptpersonen“. Denn darin ist der Fernsehzuschauer berechenbar: Er will Menschen sehen und bei ihren Entwicklungen durch Höhen und Tiefen mitfiebern - so trivial diese auch sein mögen.



Seit 1985 spielt Marie-Luise Marjan in der Lindenstraße die Rolle der Helga Beimer. Aber man kennt sie auch aus anderen Kult-Serien wie Ein Herz und eine Seele, Traumschiff und Schwarzwaldklinik.

Mit Ausschnitten aus den großen Serien tauchen wir ein in die TV-Serienwelt der vergangenen sechs Jahrzehnte mit dem ganz persönlichen Blick der erfolgreichen Schauspieler Thekla Carola Wied, Sabine Kaack, Marie-Luise Marjan, Fritz Wepper und Bastian Pastewka.

Ein Film von Clemens Gersch und Michael Wieseler | Redaktion: Klaus Brock und Adrian Lehnigk